

LIGNES MONTAINES

mairie.montignelesrairies@wanadoo.fr

Bulletin trimestriel. Directeur de publication : M. le Maire. Réalisation : commission communication. Distribution : conseil municipal. Dépôt légal : à parution. Imprimé par la mairie en 200 exemplaires.

Le mot du maire



Le Pouillé totalement asséché

De mémoire de "vieil Ignémontain", une sécheresse d'une telle ampleur et aussi longue dans le temps, c'est du jamais-vu, même en 1976. Des milliers d'hectares de forêt ravagés en Maine-et-Loire dont 1500 à une vingtaine de km de notre village, ce n'est pas de la science-fiction. Trois départs de feu à Montigné-lès-Rairies, ce n'est pas anecdotique. Depuis de nombreuses années, des voix s'élèvent, des experts nous alertent. En ne diminuant pas nos émissions de gaz à effet de serre, en continuant à polluer notre planète, nous courons tout droit à la catastrophe et nous hypothéquons l'avenir de nos enfants et petits-enfants. Notre responsabilité à tous est engagée, inutile de rejeter la faute sur les autres. Bien sûr, certains polluent plus que d'autres, mais à quoi bon polémiquer. Un petit geste de chacun peut devenir un grand geste de l'humanité au bénéfice de notre Terre. Il est urgent de repenser

notre mode de vie. La société de consommation voire de surconsommation est l'une des premières sources de pollution. J'entends encore mes grands-mères me rabâcher, me seriner, alors que j'avais 10 ou 11 ans : « Ne gaspille pas l'eau, éteins la lumière, finis ton pain, termine ton assiette... Etc. ». Tous ces réflexes de bon sens ont disparu au fur et à mesure des progrès et des innovations de notre société. Les conséquences sont là, bien réelles, tirons en les leçons !

Deux distributeurs, l'un de pains, l'autre de viennoiseries et tartes salées ont été installés entre l'église et le préau jouxtant le presbytère. Certains habitants, à juste titre, soulignent le manque d'esthétique de cette implantation. Nous pensions les placer plus près de la D 18 sur le réseau électrique déjà existant. Que nenni, l'éclairage public est une chose, le branchement des distributeurs en est une autre ! Une demande de raccordement établie auprès d'Enedis impliquait un délai jusqu'en octobre 2022 quel qu'en soit le lieu d'installation. Positionner les 2 machines sous le préau, nous apparut comme une idée convenable puisqu'un branchement via l'église était réalisable, hélas leurs tailles ne le permirent pas et nous avons dû nous résigner à les placer entre le préau et l'église.

À partir du 1er octobre, jour de reprise du boulanger après des vacances bien méritées, vous découvrirez une nouvelle offre en ce qui concerne le pain. Il vous sera proposé des baguettes festives. Une boîte à livres est à votre disposition sous le petit préau, c'est un lieu d'échange, vous pouvez retirer ou déposer des livres

Bien chaleureusement ; .

Gérard Chassoulier



Journée sport pour nos Ignémontains juniors !



Le samedi 25 juin, ce sont une quinzaine d'enfants qui sont venus participer à une journée sportive organisée par la commission jeunesse du conseil municipal. Au programme : handball, football, pétanque, fléchettes, tennis de table mais aussi un concours de sculpture en terre sur le thème du monstre. Les plus grands ont pris plaisir à encadrer les plus jeunes. Comme d'habitude, les jeunes ignémontains ont répondu à l'appel avec toute leur joie de vivre et leur enthousiasme. Bravo à eux.

"Un Monti Marché égal à lui-même"



Des exposants locaux arborant fièrement des produits qualitatifs, des jeux pour petits et grands grâce à la caravane POP'ID, une météo idéale, des stands pour se restaurer et se désaltérer, quelques chansons sur un air d'accordéon et une population venue chercher de la convivialité !!! Placez tous ces ingrédients dans un écrin de verdure au cœur de Montigné-Lès-Rairies et vous obtenez une nouvelle édition d'un Monti Marché haut en couleurs sous le signe de la bonne humeur !

Merci à tous, exposants, bénévoles et visiteurs pour cette belle réussite.



Comice agricole du 3 septembre

Le comice agricole de l'ancien canton de Durtal s'est déroulé cette année à domicile, sur notre terrain des sports. Les concours de labours et les démonstrations d'engins anciens ou modernes, conduits par des professionnels du monde agricole, ont permis de faire découvrir à nos visiteurs les techniques agricoles passées ou actuelles.

La fête champêtre s'est clôturée dans la bonne humeur grâce à l'association locale d'animation « **The Full Monti** ». Pour l'occasion nos visiteurs ont pu déguster une succulente paella aux rythmes des musiques slaves et tziganes jouées par le groupe « Zajigai ».

Domage que la scène ait été trop éloignée des barnums, mais l'ambiance n'en a pas été gâchée pour autant.





PORTRAIT DU MOMENT

"Les vergers d'Anne Monnier"



Le jour de la visite du journaliste de "Lignes Montaines" au verger d'Anne Monnier est bien ensoleillé. Les abeilles bourdonnent tranquillement dans les herbes qui entourent les pommiers. Pourtant, dans l'entrepôt les commandes sont en pleine préparation et la récolte des pommes continue dans les vergers. "Il ne faut pas avoir peur de travailler beaucoup si on veut réussir dans ce métier" dit Anne.

Anne Monnier, 41 ans et Ignémontaine depuis toujours, s'est installée en 2012 sur les terres familiales où elle produit des pommes en agriculture biologique sans irrigation. Ses vergers couvrent aujourd'hui une surface de près de 6 hectares.

Son intérêt pour le végétal lui a fait choisir des études en biologie végétale à Angers. Après son master elle a été formatrice auprès d'adultes pendant 6 ans, toujours en agriculture spécialisée (le maraîchage, la pépinière, l'horticulture). Aujourd'hui ses connaissances scientifiques lui sont toujours utiles pour comprendre les différents phénomènes qui se produisent dans ses vergers et comment y remédier.

Pour les personnes qui souhaitent se lancer dans le même métier, Anne peut donner quelques conseils : il faut être curieux et persévérant. C'est un métier motivant, il faut innover tout le temps et s'adapter aux circonstances. Un exemple : dans notre secteur, il y a beaucoup de dégâts causés par des sangliers, notamment aux jeunes arbres. Pour y remédier il faut placer des clôtures électriques et il y a régulièrement des réunions avec les associations de chasse.



Anne Monnier cultive de très nombreuses variétés de pommes : Reine des Reinettes, Gala, Elstar, Melrose, Idared, Reinette Clochard, Reinette Grise du Canada, Belchard, Chanteclerc, Goldrush, Braeburn, Reinette d'Armorique et Jubilé. Ses récoltes d'environ 12 tonnes par an sont commercialisées en circuit court (un rayon de 50 km maximum) auprès des magasins, des AMAP et en vente directe à la ferme. "J'aime surtout bien la vente en direct. On a un échange avec les clients et je peux vraiment expliquer comment je travaille".

En plus des pommes, Anne vend aussi du jus, du pétillant et de la compote de pommes.



Le saviez-vous ? Spécial rentrée des classes...



En septembre, ce sont plus de 12 millions d'élèves de la maternelle à l'enseignement supérieur qui sont retournés avec le sourire (ou pas) sur les bancs de l'école ...Quoi de mieux pour illustrer cette rentrée que des petites anecdotes des principaux concernés ?...

Côté élève : Quand la rentrée rime avec honte...

- « Ma rentrée au CP m'a beaucoup marquée. J'étais avec ma mère et nous étions en retard de quelques minutes. J'avais un peu honte d'être en retard le jour de la rentrée alors quand je suis arrivée dans ma classe je me suis très vite assise à la première place que j'ai trouvée. Mais nous étions placés et je m'étais assise à la place d'un certain « Florent ». La maîtresse m'a dit « Tu ne sais pas lire ton prénom ? ». J'ai eu encore plus honte et j'ai foncé vers ma véritable place qui était tout au fond de la salle... ». (Elodie)

Côté professeurs : Quand la rentrée rime avec fou-rire...

- « Je suis allée en classe avec un tee-shirt rose et un pantalon orange. Une élève m'a demandé : « Maîtresse pourquoi tu es déguisée en Dora l'exploratrice ? ». J'ai trop ri ! ». (Juliana)

- « Je mesure à peine 1m57 et je suis professeur d'éducation physique. Un jour, je me suis occupée d'une classe maternelle et un élève est allé demander à sa maîtresse « les enfants aussi peuvent faire maitresse ? ». J'ai éclaté de rire ». (Fabiana)

Un petit tour du côté de nos meilleurs souvenirs ?

Nous sommes tous marqués par des souvenirs d'école. Quel intérêt d'apprendre par cœur nos tables de multiplication ou de rédiger une dictée sans une seule faute ? Les **bons points**, ni plus ni moins ! A chaque bon devoir ou bonne réponse, la maîtresse nous donnait un bon point. Et pas que ! Au bout de cinq bons points, on avait une image. Au bout de dix images, on gagnait un cadeau ! Rappelez-vous le **petit pot de colle au bon goût d'amande amère**. Si l'on avait su qu'il était comestible, on l'aurait mangé plus d'une fois, miam ! Et les parties de billes ? Quand sonnait l'heure de la récré, on courait aux quatre coins de la cour pour jouer aux billes sur les plaques d'égoût. Pendant cet amusement, on exhibait fièrement notre collection de petites billes rouges, bleues ou bicolores, que l'on transportait dans une sacoche ou une banane chaque matin en se rendant à l'école.

Ça ne vous donne pas envie d'y retourner faire un petit tour ???

Monti'Dons



N'hésitez pas à nous écrire pour que vos dons paraissent dans le petit journal à cette adresse : cc-celine@live.fr



NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

La randonnée du Louis d'Or organisée par l'association « S.O.S Montigné-lès-Rairies » a enfin retrouvé sa forêt et ses sentiers.



Suite aux deux années d'interruption liée à la pandémie, 36 équipes se sont retrouvées au lieu-dit Saint Louis, impatientes de découvrir le parcours et les épreuves qui les attendaient. Après avoir consacré quelques minutes à la construction d'un puzzle départageant les concurrents exæquo en fin de journée et siroté un bon café, deux boucles, l'une de 4 km et l'autre de 8 km leur étaient proposées.

Tel un voyage à travers le temps, les participants rencontrèrent çà et là au détour des bois, François 1er, Léonard de Vinci, Rabelais sans oublier les Châteaux de la Loire. Les participants pouvaient, s'ils le désiraient, se restaurer en cours de randonnée. Une

taverne "chez Patrick et Françoise" était ouverte durant toute la journée. Le menu du jour affichait galettes, crêpes et boissons à volonté mais avec modération. Un troubadour accompagné de son orgue de barbarie animait ce lieu tant accueillant.

En fin d'après-midi, une fois le classement terminé, la remise de lots récompensait les 10 meilleures équipes et l'équipe de jeunes ayant le meilleur total de points. Dans une ambiance bon enfant, Patrick Jubeau Président de l'association, remettait un véritable Louis d'Or à l'équipe gagnante ainsi que plusieurs lots à l'équipe "Monti'Enfants", première équipe de jeunes.



Inauguration de notre bibliothèque fraîchement rénovée et relookée !!!



Samedi 17 septembre avait lieu l'inauguration de la bibliothèque relookée et rénovée au niveau de l'isolation thermique.

La présence de M Girard Jean-Jacques président de la Communauté de communes Anjou, Loir et Sarthe et Maire de Tiercé accompagné de la 1^{ère} Vice-Présidente et Maire de Jarzé village Mme Marquet Élisabeth et de Mme Chiron-Pesnel Sylvie Maire de

Huillé-Lézigné prouve que la Communauté de communes s'intéresse à la vie de ses petites communes.

Pour fêter cet événement les cinq dames bénévoles de la bibliothèque de Montigné-lès-Rairies (mesdames Marie-Claire ROY, Nicole PELTIER, Sylvaine MONTRIEUX, Chantal LERÉ et Chantal CHASSOULIER) avec l'aide très précieuse de Sandra Ricordeau agent du pôle "Culture, Tourisme et Loisirs" de la Communauté de communes avaient préparé un jeu de piste culturel. La dizaine de participants eut l'agréable surprise de recevoir un lot offert par les librairies d'Angers (KROKI et La LUCIOLE). Puis ce fut le moment de la lecture des contes par Sandra et Marie-Claire.

Cette belle journée se terminait par la division du ruban tricolore, symbole de l'inauguration et un vin d'honneur offert par la Mairie.



Le conseil municipal s'est réuni le 12 septembre 2022. Le procès-verbal est consultable en Mairie, puis sur l'onglet Groupes « Conseil Municipal » à partir de notre site Facebook.
www.facebook.com/mairiedemontignelesrairies/

AGENDA et INFOS UTILES

- Toutes personnes qui constatent de nouvelles fissures sur leurs maisons dû à la sécheresse doivent envoyer un courrier à la mairie afin qu'on puisse faire une demande de reconnaissances communales de l'état de catastrophe naturelle auprès de la Préfecture
- Frais de cantine pour l'année scolaire 2021/2022
Outre pour l'école « Les hirondelles », les parents concernés par la participation de la commune aux frais de cantine de leurs enfants (écoles maternelles et primaires, publiques ou privées) peuvent retirer un dossier à la mairie.
Date limite de dépôt des dossiers avant le 10/12/2022.
- Les bénévoles de la bibliothèque communale proposent un nouveau créneau horaire.
(Le mercredi de 10h30 à 12h30)
- Une animation de prévention sur la vitesse des usagers de « la route de la mairie » est prévue sur la matinée du 22 octobre. Au programme, peinture, décoration, et installation de silhouettes à tailles humaines au niveau des passages pour piétons. Un flyer sera distribué début octobre dans vos boîtes à lettres ! Enfants et parents bienvenus !
- Une Réunion de réflexion sur le bien-fondé de l'ouverture d'une école, aura lieu le lundi 14 novembre 20h30, On compte sur vous pour participer à ce beau projet de réouverture d'une école dans notre commune !
- Les cours de gymnastique ont repris tous les mercredis de 20h à 21 h dans la salle des fêtes de Montigné.